

**STUDIERENDENPARLAMENT DER EUROPA-UNIVERSITÄT VIADRINA**  
**Rechtsausschuss**

**Protokoll**

**anwesende Ausschussmitglieder: Andreas Dylla, Ali Bilgic, Eric Gilian  
Kamil Klaczko, Jacob Schneider**

**entschuldigt nicht-anwesende Mitglieder: Rebecca Treiber  
anwesende fachkundige Studierende: Florian Blume, Friederike Hartmann**

**ZEIT UND ORT:**

**09. Januar 2017**

um 18 Uhr c.t.

HG-CAFÉ

<b>TOP</b>	<b>Beratungsgegenstand</b>
<b>1</b>	<b>Eröffnung der Sitzung</b>
1.1	Wahl eines Protokollanten/in  Eric meldet sich freiwillig. Eric führt Protokoll. (4/0/1)
1.2	Abstimmung TO (5/0/0)
1.3.	Wahl eines Vorsitzenden - Ali stellt sich als Vorsitzenden auf. Er stellt sich kurz vor. - Eric stellt sich als Stellvertreter auf. - Ali stellt Antrag auf offene Wahl für alle heutigen Personenwahlen (5/0/0) - Ali Vorsitzender (5/0/0) - Eric Stellvertreter (5/0/0)
<b>2</b>	<b>Bestimmung der Aufgaben des Ausschusses für diese Legislatur</b>

	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Gremienbescheinigungsproblem in der Satzung</li> <li>- Finanzausschuss: Regeländerung zu Projektrichtlinien, Haushaltsplan: Änderung der Lesungsregelungen bzgl. 3 und 4. Lesung zum Haushaltsplan (GO-StuPa: Änderung der 4. Haushaltslesung)</li> <li>- Kamil: kein Verfahren für die Abwahl des Stupa-Präsidiums</li> <li>- Florian: konkreter Vorschlag zur Vollmitgliedschaft im FZS, Haushaltsplan=Ermächtigungsgrundlage? braucht Nachweis, ob Beschluss gefasst wurde, um eine Vollmitgliedschaft zu beantragen (Beschluss 87, Legislatur 2015/2016), nach Recherche erledigt</li> <li>- Beschlussbuch sollte ordentlich, aktuell geführt werden; Florian merkt an, dass der Beschluss zur ständigen Einrichtung eines antirassistischen Referates im ASTA nicht im Beschlussbuch steht</li> <li>- Entschädigung zu den Wahlhelfern müsste geändert werden: letzte Anpassung war 2014/2015</li> <li>- Allgemein: Richtlinien, Satzungen sollten auf den aktuellsten Stand gebracht werden, GO-Vollversammlung, GO-StuPa; müsste es (dringend) geändert werden: inhaltlich, redaktionell?</li> <li>- die Richtlinien und Satzungen sollten unter die Mitglieder aufgeteilt werden und „kontrolliert“ werden</li> <li>- AGB Asta-Shop sei nicht mehr aktuell - ASTA gibt Bescheid</li> <li>- Vorlagen für Asta: Widerspruchsscheide und Ausstellungsbescheid —&gt; Idee an ASTA weitergeben, nach Erstellung durch ASTA sollte nach Problemen gefragt werden, Verfahrensablauf zu Bescheiden, Stichwort: elektronischer Bescheid, zur Zeit keine Probleme damit, aber für die Zukunft vorbereitet sein</li> <li>- Friederike: Satzungsänderung: Vorbereitung in Zusammenarbeit mit dem Asta-Reformausschuss</li> <li>- Haftungsproblematik</li> <li>- Auflösung des Sprachenbeirates: keine nennenswerte Arbeit, aber Rechenschaftsbericht vorhanden</li> <li>- Feststellung der Ladungs- &amp; Aushängungsfristen für eine Satzungsänderung zur eigenen Orientierung</li> </ul>
<b>3</b>	<b>Grobgliederung der Aufgaben</b>

	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. Allgemeine Sichtung und Überarbeitung der Richtlinien und Satzungen</li> <li>2. Gremienbescheinigung und dementsprechend Satzungsänderung</li> <li>3. <i>Finanzordnung</i> <ul style="list-style-type: none"> <li>-Anpassung Finanzordnung bzgl 4. Sitzung der Haushaltslesung und Koordinierung mit Finanzausschuss, Anpassung der Finanzordnung bedarf keiner Änderung der Satzung, Änderung der Ordnung in der GO-StuPa verfasst § 8 (Abs. 3.): Entzerrung des § in Zusammenarbeit mit Finanzausschuss,</li> <li>-Was passiert, wenn das StuPa nach der dritten Lesung kein OK von der Rechtsaufsicht bekommt.</li> <li>-Klärung mit Rechtsaufsicht, wenn StuPa zu den Haushaltssitzungen nicht beschlussfähig ist.</li> <li>- Besorgung der Materialien bei Frau Wenzlaff</li> </ul> </li> <li>4. Anpassung der Entschädigungsordnung für die Wahlleitung (Deadline bis Anfang Juni)</li> <li>5. ASTA-Reformausschuss parallel mit allen anderen Satzungsänderungen + Richtlinie „ASTA“ und weitere Richtlinien die mit der Reform des ASTA's zu tun haben</li> </ol>
<b>4</b>	<b>Themen aus dem Senat</b>
	- keine Themen an den Rechtsausschuss verwiesen
<b>5</b>	<b>Aufgabenverteilung</b>

	<p><i>Hauptprioritäten</i></p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Finanzordnung (Jacob, Ali, Friedi, Eric)</li> <li>2. Anpassung der Entschädigungsordnung (Florian Blume)</li> <li>3. ASTA-Reform (Kamil, Florian)       <ol style="list-style-type: none"> <li>a. ) Anpassung der Richtlinie „ASTA“, b.) Vorbereitung der Satzungsänderung</li> </ol> </li> </ol> <p><i>Nebenzprioritäten</i></p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Anpassung der Richtlinie zur Gremienbescheinigung (Andreas, Jacob)</li> <li>2. Auflösung des Sprachenbeirates (Aussprache im StuPa notwendig)</li> <li>3. allgemeine Überprüfung der Satzungen und Ordnungen nach Aktualität (Verteilung bei Erledigung der Hauptprioritäten, Verantwortliche nach Abarbeitung der Hauptprioritäten festlegen)</li> </ol>
<b>6</b>	<b>Terminierung der Aufgaben</b>

	<p><i>Hauptprioritäten</i></p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Finanzordnung (Jacob, Ali, Friedi, Eric) <ul style="list-style-type: none"> <li>—&gt; Problem mit der Terminierung aufgrund der Problematik, dass die Satzungsänderung drei Wochen in der Vorlesungszeit ausgehen werden müsste; drei Wochen vor der 3.Haushaltssitzung sind jedoch noch Semesterferien (Art. 30 Abs.4 StuPa-Satzung),</li> <li>-Änderungsvorschlag des Rechtsausschuss muss am Montag, 03.03.2017 vorliegen und an die Mitglieder des Rechtsausschusses geschickt werden!!!</li> <li>-Aushang der Änderung spätestens zum 10.04.2017, Vorschlag Terminierung bzw. Zusammenlegen der 1. und 2. Lesung zur Märzhaushaltssatzung (theor. 2. Haushaltssitzung),</li> </ul> </li> <li>2. Anpassung der Entschädigungsordnung (Florian Blume) <ul style="list-style-type: none"> <li>- Vorschlag Anfang Mai an die Mitglieder des Rechtsausschusses</li> </ul> </li> <li>3. ASTA-Reform (Kamil, Florian) <ul style="list-style-type: none"> <li>a. ) Anpassung der Richtlinie „ASTA“, b.) Vorbereitung der Satzungsänderung</li> <li>-Vorschlag des Rechtsausschuss muss am Montag, 03.03.2017 vorliegen, vorausgesetzt, dass der Reformausschuss getagt hat</li> </ul> </li> </ol> <p><i>Nebenzprioritäten</i></p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Anpassung der Richtlinie zur Gremienbescheinigung (Andreas, Jacob) <ul style="list-style-type: none"> <li>- Vorschlag: Terminierung auf spätestens Anfang Mai, genauere Terminierung in der nächsten Ausschusssitzung</li> </ul> </li> <li>2. Auflösung des Sprachenbeirates (Aussprache im StuPa notwendig) <ul style="list-style-type: none"> <li>- ggf. bei Hauptpriorität 3., entspricht dem 03.03.2017</li> </ul> </li> <li>3. allgemeine Überprüfung der Satzungen und Ordnungen nach Aktualität (Verteilung bei Erledigung der Hauptprioritäten, Verantwortliche nach Abarbeitung der Hauptprioritäten festlegen) <ul style="list-style-type: none"> <li>- Terminierung nach Abarbeitung der Hauptprioritäten</li> </ul> </li> </ol>
7	<p><b>Sonstiges</b></p>
	<ul style="list-style-type: none"> <li>- die Auflösung des Sprachenbeirates soll auf der nächsten StuPa Sitzung am 12.01.2017 angesprochen werden</li> <li>- nächster Termin: 06.März 2017</li> <li>- 19.43 Uhr Sitzung beendet</li> </ul>

